



村はひとつ 学校はひとつ 願いはひとつ

地域コミュニティを核とした  
天栄だからできる少人数教育

# 教育委員会だより No.101

2019.12.20



愛村心（！尊心）を育む天栄村！

発行：天栄村教育委員会

## 天栄村の未来を見据えて ～天栄村小中学校のあり方検討委員会～

本村は、児童生徒数や教職員配置数の減少による教育活動の縮小及び削減が不可避となっており、教育の質的確保をどのように行っていくかという課題があります。このような課題に対し、学校規模の適正化や適正配置、学校の小規模化に伴う諸問題への対応などを総合的に議論していただくとともに、具体的な方策について答申をいただくことを目的として、11月21日（木）に「第1回天栄村小中学校のあり方検討委員会」を開催しました。

委員会では、21名の委員の方々に委嘱状が交付され、委員長として福島大学つくしまふくしま未来支援センター特任教授の天野和彦様が、副委員長として天栄村PTA 連合会会長の森史好様が選出されました。続いて、「村立小学校及び中学校の学校規模及び配置等に関する基本的な考え方」・「適正化のための具体的方策」について教育長が諮問理由を読み上げ、諮問書として天野委員長に交付されました。

その後、天野委員長を座長として協議が行われ、教育委員会より本村の教育課題や他市町村の動向等について説明した後、各委員の様々な立場からご意見をいただきました。

来年1月開催予定の第2回委員会では、今回の協議内容を踏まえた具体的な方策について議論する予定です。



教育委員会では、子どものメディア・リテラシーを高めるため、各校でメディア教育講演会を実施しています。今年度は、天栄中学校1年生を皮切りに、今月は湯本小学校と大里小学校、牧本小学校で行いました。

保護者の方にも  
参加していただ  
いた学校もあり、実  
のあるより効果的  
な学習の場となり  
ました。



### メディア教育講演会



12月6日（金）、天栄幼稚園において、園児の発表会が行われました。歌やリズム、体操など、かわいらしい発表の数々に、たくさんの来場者の顔もほころんでいました。園児たちの堂々と演技する姿に、お子さんの成長を感じた保護者の方も多かったことでしょう。

### 天栄幼稚園発表会

## 湯本地区PTA連合会 教育講演会

12月6日（金）に湯本中学校にて湯本地区PTA連合会主催による「教育講演会」が開催されました。

今回は、東京女子体育大学の末永先生を講師としてお招きし、「子どもの体力の現状と体力向上の取り組みについて」と題した講話をいただきました。

体力は、学力や人間形成の基盤となるものです。運動のもつ楽しさを学び、運動に対する意識をもつことが、自己の行動を変えるものになることを学ぶことができました。



## お知らせ

Notice

12月26日（木）、午前9時30分より、天栄村役場3階議場にて「天栄村小・中学生による模擬議会」が行われます。今年度は、各小学校の6年生4名と各中学校の2年生6名の計10名が模擬議員として出席し、普段感じたり思ったりしている村をよりよくしていくための案や疑問を質問として村当局職員に投げかけます。

村民の皆様の傍聴も可能ですが、席数に限りがありますので、傍聴を希望する方は、学校教育課（82-2118）までお問合せください。



## 生涯学習事業

村民一人一人が自己の能力を高め、生きがいを持って豊かで充実した人生を送れるよう、誰もがいつでも自由に学習機会を選択していけるよう、必要な学習環境を整え、村民の主体的な学習活動を支援出来るよう取り組んでいます。

### ○第31回ふくしま駅伝

11月17日（日）に、令和最初となるふくしま駅伝が開催されました。今年も県内53チームが参加し、しらかわカタルスポーツパークから福島県庁までの16区間94.8kmを駆け抜けました。天候にも恵まれ、晴天の中、選手たちは日頃の練習の成果を発揮し、ゴールを目指してタスキをつなぎました。

1区の内山伊織選手（学法石川高2年）、3区の佐藤輝歩選手（天栄中3年）、15区の須田幸彩選手（天栄中3年）が、村の部区間賞を受賞しました。また、総合順位を去年の37位から31位と順位を六つ上げ、併せて村の部の敢闘賞も受賞しました。今年もチーム一丸となり向上心を持って取り組んだ成果が実を結んだ結果となりました。同日午後5時から生涯学習センターで解団式が行われ選手の労をねぎらいました。



### ○第3回小学生なわとび大会

11月23日（土）天栄村体育館において、第3回小学生なわとび大会が開催されました。当日は24名の子どもたちが参加し、低学年は「前とび」、「後ろとび」、「かけ足とび」、高学年は「前とび」、「2重とび」、「あやとび」のそれぞれ3種目により競いました。

